

COORDINACIÓN DE VINCULACIÓN CON EL CONSEJO UNIVERSITARIO

– CVIC –

Q. Hortensia Santiago Fragoso
Coordinadora – desde enero de 2012

La Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario (CVIC), que funge también como Secretaría Ejecutiva del Consejo Universitario, apoya y coordina los trabajos del H. Consejo Universitario y sus comisiones, además de las del Seminario de Problemas Científicos y Filosóficos.

MEDIDAS DE FUNCIONAMIENTO ANTE LA PANDEMIA

De acuerdo con lo dispuesto por la UNAM, y de conformidad con los Lineamientos generales para las actividades universitarias en el marco de la Pandemia de COVID-19, aprobados por la Comisión Especial de Seguridad del H. Consejo Universitario, durante el presente ejercicio el personal laboró de manera presencial. En los casos confirmados o con síntomas de enfermedad respiratoria aguda, el personal permaneció trabajando en casa hasta su recuperación, privilegiando en todo momento la salud, y así disminuir el impacto en las tareas sustantivas de la Coordinación.

En apego a los comunicados de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia del Coronavirus, se atendieron las siguientes medidas logísticas adicionales: favorecer la circulación del aire y la ventilación. Se continuó con la limpieza de instalaciones y mobiliario, así como promover la higiene de manos. Se reiteró la importancia de usar cubrebocas en lugares cerrados y en caso de síntomas de enfermedad respiratoria.

El 11 de diciembre en Gaceta UNAM, el Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes (PUIREE) recomendó acciones de precaución general a fin de evitar contagios, especialmente entre la población vulnerable, derivado del habitual incremento en el número de casos por enfermedades respiratorias, incluidas COVID-19, influenza y neumonía. Invitó a hacer uso del cubrebocas en todo momento, al permanecer en lugares cerrados donde no se tenga una adecuada ventilación y en caso de presentar síntomas de enfermedad respiratoria. Indicó tener completos los esquemas y refuerzos de vacunación contra COVID-19, influenza

y neumococo. Sugirió abrir puertas y ventanas para procurar la ventilación, así como higiene individual y de instalaciones. Puso énfasis en no suspender actividades en aquellos casos coincidentes en un grupo o área de oficina, y extremar las precauciones antes referidas.

H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Durante el año 2023, la CVIC coordinó la organización de 94 reuniones de trabajo presenciales y remotas del H. Consejo Universitario, de las cuales correspondieron tres a sesiones plenarias ordinarias, dos a sesiones plenarias extraordinarias y 89 a sesiones de comisiones; en estas últimas se alcanzaron un total de 265 acuerdos. Cabe mencionar que, con antelación a las sesiones plenarias del Consejo, se llevaron a cabo 12 sesiones previas en las que se analizaron los temas relacionados con la agenda de dicho órgano colegiado y las preocupaciones específicas de los consejeros.

Como parte sustancial de los trabajos que se llevaron a cabo en las comisiones permanentes y especiales del H. Consejo Universitario, destaca la realización de 16 sesiones de cuatro subcomisiones formadas en el seno de las comisiones de Mérito Universitario, Especial de Igualdad de Género y Especial de Seguridad.

De igual forma, la CVIC intervino en la integración y gestión de los documentos necesarios para las tareas y la toma de decisiones de este cuerpo colegiado, dentro de las cuales destacan: la designación de cuatro investigadores eméritos, cuatro profesores eméritos y un miembro de la Junta de Gobierno, además de las modificaciones a la Legislación Universitaria, la creación de nuevos planes y programas de estudio, la transformación de una entidad académica, la aprobación de la cuenta anual y presupuesto, así como el otorgamiento de las medallas Gabino Barreda y Alfonso Caso.

COMISIONES DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

La CVIC llevó a cabo la organización y apoyo logístico de 89 sesiones, las cuales fueron realizadas por las ocho comisiones permanentes y las tres comisiones especiales del H. Consejo Universitario. Para este fin, la Coordinación elaboró las agendas de trabajo y la emisión de las convocatorias a los asistentes, así como las gestiones necesarias con los presidentes y secretarios de cada una de dichas comisiones.

Como resultado del trabajo de las 11 comisiones, se generaron un total de 265 acuerdos, los cuales dieron lugar a diversas acciones por parte de la CVIC, a fin de asegurar el seguimiento de los mismos y, en su caso, la aplicación y desarrollo por parte de las instancias universitarias competentes.

Número de sesiones y acuerdos de cada comisión del H. Consejo Universitario

Comisión	Sesiones	Acuerdos
Difusión Cultural	9	13
Honor	30	117
Incorporación y Revalidación de Estudios y de Títulos y Grados	3	23
Legislación Universitaria	10	28
Mérito Universitario	10	27
Presupuestos	2	3
Trabajo Académico	17	37
Vigilancia Administrativa	1	2
Especial de Igualdad de Género	4	8
Especial de Seguridad	2	6
Especial Electoral	1	1
Total	89	265

CONTROL DOCUMENTAL

Durante el año 2023, la Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario registró en la correspondencia recibida un total de 613 documentos, distribuidos de la siguiente forma:

- 172 documentos relacionados con aspectos administrativos de la Coordinación que equivalen al 28%, y
- 441 documentos relacionados con los asuntos del H. Consejo Universitario (CU), equivalentes al 72% del total de la correspondencia recibida.

ARCHIVO HISTÓRICO DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

El Archivo Histórico recibió y clasificó la documentación generada por el H. Consejo Universitario, tanto en sus sesiones plenarias como en las de comisiones, y gestionó la obtención de los videos y las fotografías de las sesiones del Consejo Universitario llevadas a cabo durante 2023 para su integración al acervo documental.

Digitalizó y aplicó procesos archivísticos integrales a la documentación correspondiente a las sesiones del Pleno del Consejo Universitario de 1910 a 1945, y de fechas 24 de agosto, 17 de noviembre y 8 de diciembre de 2022, así como 30 de marzo de 2023.

Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario

Coordinó la elaboración, integración y validación de los Inventarios Generales y de Transferencia Primaria, así como de las Guías Simples de Archivo, respecto a los expedientes del H. Consejo Universitario y la Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario, todos ellos bajo responsabilidad de esta última. Asimismo, en cumplimiento de lo dispuesto por la normatividad vigente en materia de archivos, entregó al Área Coordinadora de Archivos los 42 instrumentos archivísticos (Inventarios Generales y Guías Simples) correspondientes a 2022.

Apoyó en el análisis y en la propuesta preliminar de llenado del Cuestionario de Autoevaluación de Control Interno para la Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario, remitido por la Dirección General de Prevención y Mejora de la Gestión Institucional de la Contraloría de la Universidad Nacional Autónoma de México.

En cumplimiento de lo dispuesto por la normatividad aplicable en materia de archivos, gestionó y formalizó la designación de responsables de Archivo, de Archivo de Concentración y de Archivo Histórico, tanto para el Consejo Universitario, como para la Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario.

Contribuyó a la investigación histórica para la elaboración de un prontuario de transformaciones y reformas universitarias de 1945 a la fecha.

Por último, atendió 95 consultas formuladas por miembros de la comunidad universitaria y público en general, en apoyo a sus tareas de investigación o gestión administrativa.

SISTEMAS DE INFORMACIÓN

En el año 2023, se renovó el sitio web del H. Consejo Universitario, creando un sitio más fresco que permite mayor accesibilidad en distintos dispositivos con acceso a internet. Esta renovación incluye también el desarrollo de un sistema que sirve para mantener actualizada la información de una forma más ágil y sencilla, adicionalmente proporciona opciones de accesibilidad para personas con debilidad visual y al mismo tiempo atiende los aspectos de seguridad informática.

Se realizó mantenimiento a los sistemas informáticos de la CVIC, y se agregaron módulos al Sistema de Información de las Comisiones Locales de Seguridad (SICLOS) para que por medio de estos se registraran las Comisiones Locales de Seguridad (CLS) de toda nuestra Universidad para el Taller de "Buenas Prácticas en Seguridad Universitaria de las Comisiones Locales de Seguridad". Protección Civil, Transporte, Movilidad, Autocuidado y Cultura de la Denuncia.

Se administró la infraestructura de red de datos, para brindar un mejor servicio a los usuarios de las salas de la Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario, además del continuo soporte técnico a la dependencia.

Se comenzó el mantenimiento al Sistema Integral de Seguimiento de las Elecciones (SISE), que funcionará como plataforma de intercambio de información entre las entidades involucradas en el proceso electoral 2024 para la renovación del sector de alumnos del H. Consejo Universitario.

APOYO TÉCNICO A COMISIONES Y EVENTOS

Para facilitar las sesiones de las Comisiones del H. Consejo Universitario y eventos externos a la Coordinación, se realizó el apoyo técnico necesario para que se pudieran realizar las sesiones de trabajo de forma híbrida (presencial y a distancia).

En el periodo de enero a diciembre de 2023, se brindó apoyo técnico de audio y video proyección en 210 eventos, en las salas de la Coordinación de Vinculación con el Consejo Universitario. De igual forma se apoyó con servicios de logística para la atención de 3 mil 411 personas, aproximadamente.

Se prestó servicio a dependencias centrales y académicas como: Rectoría, Secretaría General, Tesorería UNAM, Secretaría Administrativa, y el Programa Universitario de Estudios de Desarrollo, entre otros.

También se apoyó a las sesiones plenarias del H. Consejo Universitario que se llevaron a cabo en el transcurso del año.

Con los trabajos aquí resumidos, la CVIC garantizó el acceso oportuno a la información, mejora en la calidad de los servicios de comunicación con los miembros del Consejo Universitario y el apoyo permanentemente al desarrollo de las actividades del máximo cuerpo colegiado de la UNAM.

